



Foto: Peter Marriott

Das in der Ausgabe 5 | 2017 vorgestellte Postdiorama in Form eines leicht transportierbaren, bühnenartigen Schaukastens von unserem englischen Autor Peter Marriott wird nun beim Bau beleuchtet. Schritt für Schritt zeigt uns der Erbauer, wie er seine Baumethoden und -techniken in die fiktive Postumladestation einfließen liess. **Ab Seite 24**



Foto: Thomas Schmid

Zum 80. Geburtstag der französischen Zeitschrift Loco Revue stieg in Lille (F) ein gigantisches Fest in Form der spannenden Modellausstellung Transmania. Passend zum Alter wurden 80 sehr unterschiedliche Anlagen aus allen Teilen Frankreichs und Europas ausgestellt. Unser Autor Thomas Schmid zeigt uns interessante Einblicke. **Ab Seite 32**



Foto: Kim Nipkow

Vielen Modellbauern reicht es nicht, äusserst realistisch gestaltete Modellszenen zu bauen. Sie möchten diese nach dem Bau gerne fotografisch dokumentieren, was jedoch einige Ecken und Kanten aufweisen kann. Unser Autor Kim Nipkow hat sich der Modellfotografie angenommen und lässt uns teilhaben an vielen Tipps und Tricks. **Ab Seite 46**

Reportage

14

Aktiv im hohen Alter: Die Winterthurer Eisenbahn-Amateure feiern Geburtstag

Anlagenbau

24

Auf die britische Art: Modellbau auf kleinstem Raum in H0 von Peter Marriott

Reportage

32

Transmania Lille – ein internationales Modellbahnfest in Frankreich

Anlagenplanung

40

Ein Stück Centovallibahn in den 1980er-Jahren für die Spur H0m

Modellbahntechnik

46

Ein Anleitung zum Knipsen von grossartigen Bildern im kleinen Maßstab

Modellbahntechnik

52

Motorentausch bei einer Am-4/4-Diesellok von Minitrix in Spur N

Zugbildung

72

Anregungen zur Nachbildung von Zugskompositionen im Modell

Modellkritik

76

Die Apm/Bpm61-Wagen im Cisalpino-Look in Spur 1 von Kiss unter der Lupe

Rückblick

78

René Stamm blickt zurück zu den farbigen Emmentaler Dienstwagen

Anlage

86

Der Centralbahnhof Basel 1860–1902 im Modell wiederbelebt

Rubriken

3 Editorial 98 Impressum

6 Marktspiegel 98 Vorschau

56 Börse

57 Medientipps

58 Szenen-News

60 Veranstaltungen

62 Bahn aktuell



Titelbild



Foto: Stephan Kraus

Bereits seit 70 Jahren haben die Winterthurer Eisenbahn-Amateure festen Bestand in der schweizerischen Modellbahnszene. Trotz seinem hohen Alter entpuppt sich der Verein als zukunftsorientierter Modelbahnverein mit einer vorbildlichen Nachwuchsförderung, was ein Besuch unseres Herausgebers Stephan Kraus in Winterthur zeigte. **Ab Seite 14**